



présentent

Conférence d'éthique en santé

La médecine du futur : entre utopie et bouleversement par le Professeur Didier SICARD

**Mardi 5 septembre 2023
de 17h à 18h30**

Salle de conférence de la Bibliothèque l'Alcazar
58 cours Belsunce, 13001 Marseille

Entrée libre dans la limite des places disponibles

« La médecine qui était une discipline relationnelle est devenue un service qui choisit ses cibles. Le transfert (sans retour possible) de la clinique sur la technologie, aboutit à faire du corps, un support d'images et de chiffres et non une incarnation. L'évaluation et l'économie étant devenues les piliers de sa fonction font disparaître le soin qui ne rentre pas dans les critères, car infiniment différent selon les personnes. Il existe donc un malentendu majeur entre les progrès de la médecine, ses réussites et le sentiment croissant du ressenti de l'abandon des malades par la médecine ».

**Didier Sicard, Professeur de médecine interne
Ancien Président du Comité Consultatif National d'Éthique
et Coordinateur d'une commission de réflexion sur la fin de vie**

Information :

secretariat.ee-paca-corse@ap-hm.fr

La conférence sera suivie d'un cinéthèque avec la projection du film «*Etre vivant et le savoir*» (Alain Cavalier, 2019) et d'un débat en présence du Pr Didier Sicard, François Crémieux (Directeur Général, AP-HM) et de Marc Rosmini (Professeur en philosophie) - 20 heures - Cinéma les Variétés, Marseille.

Une manifestation organisée en partenariat avec l'Alcazar, Bibliothèque Municipale à Vocation Régionale - Ville de Marseille.

Avec le soutien de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur, la Direction des Affaires Culturelles Provence-Alpes-Côte d'Azur et l'Agence Régionale de Santé Provence-Alpes-Côte d'Azur dans le cadre du programme Culture Santé Handicap et Dépendances.